GISÈLE HALIMI : UN INLASSABLE COMBAT POUR LES DROITS ET L'ÉGALITÉ

COMMUNIQUÉ

PARIS, LE 29 JUILLET 2020

Gisèle Halimi nous a quittés après une vie de combats en faveur des droits des femmes et celles-ci viennent de perdre une défenseuse acharnée de leur cause. Le nom de Gisèle Halimi est à jamais associé au procès de Bobigny, moment clef dans l'histoire des femmes puisqu'il ouvrit la voie à la dépénalisation de l'avortement et à la loi Veil. Ce procès fut aussi celui du viol et, en cela, il résonne encore aujourd'hui comme une sorte de préambule au mouvement *Me too*, comme une première victoire contre le tabou des violences sexuelles et sexistes.

Viscéralement déterminée à lutter contre toutes les formes d'injustice, Gisèle Halimi n'eut pas peur de défendre celles et ceux qui, en Algérie, se battaient contre le colonialisme. Avocate de plusieurs membres du Front de libération nationale (FLN), elle dénonça, avec courage, les agissements d'une armée qui n'hésitait pas à employer la torture pour obtenir les aveux de femmes et d'hommes engagés dans la cause indépendantiste.

Parce qu'elle était pleinement convaincue qu'il appartenait aux femmes de conquérir, aux côtés des hommes, leur place dans l'espace public, Gisèle Halimi s'engagea également dans la vie politique, témoignant ainsi de sa volonté permanente d'être sur le terrain de l'action.

La Ligue des droits de l'Homme (LDH) présente toutes ses condoléances à ses proches et salue avec beaucoup d'émotion la mémoire d'une femme qui, sous des formes différentes, ne cessa de lutter en faveur de l'égalité entre les femmes et les hommes. Elle restera, à ce titre, une figure marquante du féminisme de ces dernières décennies.



